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香港文匯報訊（記者 王維寶、郭兆東）釀成1死3留
醫的「DR美容集團醫療事故」仍在刑事調查階段，警
務處處長曾偉雄表示，警方已接見多名證人蒐集證
據，由於事件涉及醫療行為，警方會調查為何原本光
顧美容的顧客，最後會接受醫學治療，以及是否有人
在過程中，需要負上嚴重刑事責任，包括誤殺。曾偉
雄又說，警方亦會調查，是否有人隱瞞療程後果等，
將配合醫學證供，盡快完成調查，但暫時未考慮提出
檢控。食物及衛生局局長高永文則說，警方需要搜集
足夠證據，才可以考慮提出起訴。

了解機構有否涉及行騙
警務處處長曾偉雄昨日出席警察學院結業會操後表

示，有關案件仍在調查階段，警方已會見多位證人及

曾接受治療的當事人，展開蒐證工作，並開始聯絡專
家證人，以便進一步了解病人於接受療程期間，有否
任何人士因嚴重疏忽而需要負上誤殺的刑事責任；並
同時了解有關機構在推銷美容計劃的過程中，會否有
涉及行騙行為。

調查完結前不提檢控
他稱，由於「DR美容事故」涉及醫療行為，故警方

必須小心處理並盡快完成調查，強調在調查完結前，
警方並不會考慮對有關機構提出檢控。

曾於DR醫學美容集團接受靜脈輸液療程的4名女
子，因患上敗血性休克及血管內彌漫性凝血反應而需
送院留醫，當中46歲的陳宛琳延至本月10日死亡，其
餘2名60歲女子現時情況穩定，另1名65歲女子情況嚴

重。由於事故涉及人命傷亡，警方為調查事故的來龍
去脈，已循刑事方向調查有關案件。港府為檢討本港
的私營醫療機構規管架構，亦已成立督導委員會，並
於下月2日召開首次會議，冀釐清美容與醫學的分
野。

訪京按標準申報批議員「抽水」

此外，對於警方第三代指揮及通訊系統日前發生故

障，令港島總區部分通訊出現斷續問題，曾偉雄表

示，999緊急服務於故障期間未有受影響，認為系統故

障後的首要任務是保障公眾安全；警方會了解故障的

原因，並調查系統有否被黑客入侵及破壞，同時作出

風險評估，待確認沒有風險才發放資料，故當局未有

即時對外發布有關消息。至於早前被議員批評於8月訪

京時並無事先公布行程，是對公眾隱瞞，曾偉雄重申

各部門性質各有不同，於過去10次的外訪皆按同一標

準作申報，故議員不能單以外訪地點是北京，就以偏

蓋全地質疑申報制度。
■袁國強（左一）及曾偉雄（左二）恭賀結業的見習督

察。

一哥：循刑事查DR事故有否涉誤殺

周遊列國易憂人身安全 讚港警令人安心
香港文匯報訊（記者　王維寶）社會對警察

的要求愈來愈高，除了高學歷，具社會經驗、

技能甚或專業，對投考者更有一定優勢，昨日

的警察學院結業會操中，有「空姐督察」和

「邊青社工警員」，同在受訓期間表現優秀，分

別獲得施禮榮盾及薛富杯。兩人的背景不同，

但自小也有同一夢想，在大學畢業後投身不同

行業，只為裝備日後投身警隊作準備。

148學警結業 27歲女奪3榮譽
香港警察學院昨日舉行結業會操，共有148名見習督

察及警員結業。27歲的盧彥蕓，昨獲頒施禮榮盾、榮譽
警棍及警務處處長學業成績優異證書3項榮譽，在同期
男女學員中無出其右。

「世界各地飛得多了，更加佩服香港警察」，盧彥蕓
毫不掩飾對警察職業的憧憬，「他們的專業讓香港予人
安全感」。更令人感興趣的是，她2007年自香港理工大
學酒店及旅遊管理學專業畢業後，做了兩年空姐才加入
警隊。「從小我就把當警察作為夢想，但一旦做了警
察，就要終身投入，我想未來30多年都不會轉工了。而
做空姐讓我有機會去世界各地，了解不同文化」。

別以為空姐就一定甜美柔弱，盧彥蕓是運動健將，尤
其喜歡在綠茵場上奔跑、踢足球，她說：「入警校後fit

（強健）好多，我們體能訓練強度很大，我雖然瘦，其
實全身肌肉。做空姐就是服務至上，不要計較對錯；警

察卻要分清是非黑白，根據法律行使職權。」接受記者
採訪時，盧彥蕓承認這一步跨越不小。她說，做空姐時
曾到印度一些地方旅行，無論是逛街還是搭出租車，都
時刻擔心人身安全；但專業的香港警察，令外來客在港
不會有這種感覺。

做社工賺經驗 練出溝通力
25歲的崔銘峰，畢業於樹仁大學社會工作系，自小已

有當警員志願的他，又希望可以幫助更多人。在投考警
隊前，他半工讀地做了兩年半福利員，在註冊社工後，
做了一年多家舍導師，主要幫助受感化令和保護令的青

少年，處理他們的情緒問題和衝擊。由於自小對當警員
有夢想，崔銘峰借任職社工時的機會，不斷鍛煉自己的
溝通能力，同時更了解自己。經過這些鍛煉，他深信日
後能夠勝任警隊的工作，所以投考警隊，昨更獲得薛富
杯和銀笛兩項殊榮。

近年遊行示威的活動日趨頻繁，警務人員處理遊行示
威活動時的手法受到外界關注，崔銘峰認為只要做好溝
通，相信情況不會太過僵持。

崔銘峰在畢業後會駐灣仔區，他希望可以借助擔任社
工時的技能，去緩解各方面的矛盾，令社會達至真正的
和諧。

袁國強勉續護「亞洲最佳」美譽
律政司司長袁國強勉勵畢業警員時，指現今社會對警

隊工作的要求非常高，警務人員面對前所未有的巨大壓
力，除要以專業知識打擊傳統罪案，還要應付日新月異
的科技罪行、偵查複雜的商業和欺詐罪行。面對遊行示
威者時，一方面要維持秩序，另一方面要讓市民行使他
們遊行示威權利，要處理得宜非常困難。他認為警員在
示威者情緒激動的時候，必須要保持冷靜，緊守崗位應
對不同情況。他勉勵剛畢業的新警員必須要做個正直、
清廉、專業的警察，繼續維護「亞洲最佳警隊」美譽。

鄉郊建80生態廁 建築公司獲環保獎

善信攜幼拜車公「堅毅貓」弘孝道
香港文匯報訊（記者　羅繼盛）為慶祝香港

回歸15周年和歷時5年的廟宇優化工程完成，沙

田車公廟自昨日起一連兩日舉行大型廟會，吸

引不少市民參與。由於廟內增設以「二十四孝」

傳統陶雕板畫，大會以「弘揚孝道」作為今次

活動主題，有家長特意帶同子女前來，傳承

「孝」這個中華傳統美德。

一連兩日的沙田車公廟廟會在舞龍和醒獅助

興下揭開序幕，身兼華人廟宇委員會主席的民

政事務局局長曾德成，與一眾嘉賓身穿唐裝出

席開幕禮。蓬瀛仙館亦派出高功、經生到車公

廟內誦經祈福。

優化車公廟 廟會玩遊戲
為配合優化工程後在廟內迴廊新增的「二十

四孝」傳統陶雕板畫，大會將廟會主題定為

「弘揚孝道」，並特意邀請插畫師廖仕強，以

「堅毅貓」和現代化形式，重新演繹「二十四孝」

故事，製成紀念品免費派發。

而昨日廟會開始前，已有半百市民排隊輪候

攤位遊戲券，不少家長帶同子女參與。李小姐

過去只是大年初三才會來車公廟，昨天特意前

來參加廟會。她表示，從網上論壇看到廟會資

料，知道活動以「孝」為題，所以帶同2歲的兒

子前來，一同玩攤位遊戲、做小手工之餘，也

希望透過廟內裝飾教導兒子如何孝順父母。來

自安徽、剛居港2個月的王小姐也與母親和2名

女兒到來。她表示主要前來拜神，也來看表

演。她形容廟會氣氛不錯。

高永文重申：尊重曾浩輝請辭
香港文匯報訊（記者 曹晨）食物及衛

生局局長高永文重申，衛生防護中心總監
曾浩輝請辭一事，不存在雙方合作上的問
題，他形容曾浩輝的離職，是本港衛生體
系的損失，表示9月時已知道曾浩輝有意
離任，曾嘗試挽留曾浩輝，但也會尊重對
方的個人意願。

月內公布接替人選
高永文讚揚曾浩輝是一位非常有經

驗、非常投入和能幹的公共衛生專家，

希望對方離任後能以其他身份，為香港
處理傳染病爆發等方面的工作。高永文
續指，相信衛生署內部有合適人選接
任，會通過內部遴選程序，預計1個月內
會有結果，表示局方有信心物色合適人
選填補空缺。

對於食物及衛生局的副局長人選，高永
文表示，可以證實現時有1個目標人選，
但仍然需要經過既定程序，因此暫時不方
便透露，不過他表示很有可能在短時間內
宣布。

陳茂波：啟德發展密度難激增
香港文匯報訊（記者 陳錦燕）啟德新

發展區內的發展規劃，受到社會廣泛關
注。發展局局長陳茂波表示，因基建配套
未必能配合，以及重新修改分區規劃大綱
圖需時等問題，啟德發展區的發展密度只
能作小幅度調整。陳茂波否認政府內部就
發展啟德體育城出現爭拗，強調政府是一
個齊心的團隊。

基建未能配合 大改有難度
發展局局長陳茂波昨日出席一個電台節

目時表示，大幅調高啟德發展區的發展密

度並不可行。他指出，基建設施的配套未
必容許，另外，分區計劃大綱圖已經於今
年6月作出修改，若要重新修改大綱圖，
動輒需花2年至3年時間。「作一些適度、
小幅度的調整是可以，大幅度的調整不是
太可能。」

對於有報道指，政府內部就發展啟德體
育城出現爭拗，民政事務局局長曾德成更
激動拍 ，陳茂波指，在作概念性探討
時，難免會有不同意見，但大家都持一個
開放態度作理性討論，不存在激動爭拗，
又強調政府是一個齊心努力的團隊。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）膠樽、舊拖
鞋都可成為吸塵機的一部分。一間電器生產
商前年起在全球不同海洋收集廢棄塑膠，製
成色彩繽紛的吸塵機外殼，並作巡迴展出，
希望讓公眾了解海上垃圾問題的嚴重性。

海洋廢膠製吸塵機 巡迴展出
電器生產商伊萊克斯集團(Electrolux)前年起

在全球展開「來自海洋的吸塵機」計劃，組
織學校和志願團體義工，在太平洋、大西
洋、地中海、印度洋等全球多個海域收集被
棄置的塑膠，壓製成色彩繽紛的吸塵機。他
們將之取名為「海洋瑰寶」，在全球各地巡
迴展出，以喚醒公眾對全球海洋持續受到污
染的關注。他們亦自2008年起，出售以回收
塑膠製成的綠色環保吸塵機，希望可宣揚循
環再用的訊息。

除了塑膠可循環再用，廁所廢水亦可實踐
環保。建築公司俊和發展集團由2004年起與
建築署合作，在元朗鄉郊、吉澳等本港偏遠

地區建造約80個生態廁所。俊和建築工程有
限公司董事(建造)楊家賢表示，新設置的組
件會對廁所排出的污水做土壤處理，污水透
過過濾、離子交換和微生物活動等高級別污
水處理，成為無色無味，而且乾淨的水，再
作沖廁之用。

他補充，生態廁所每日可處理3立方米至10
立方米污水，可減省過去隔個多星期吸糞的
工序。俊和發展集團和伊萊克斯集團，連同
另外8間大小企業，憑實行多項環保措施，獲
環保生態協會頒發「環保生態貢獻大獎」。

此外，環保生態協會在今年4月至9月期間
舉辦「全港辦公室紙張回收行動」，為企業
提供免費上門回收紙張和銷毀機密文件服
務，有超過100間機構參與。活動期間共收
集1,356袋廢紙，重量逾2萬公斤。協會推
算，活動減少了約97公噸溫室氣體排放，等
於多種520棵樹。協會亦於今個月開始展開
新一輪回收計劃，希望獲更多企業參與，減
少辦公室的「碳足跡」。

▲崔銘峰「過五關斬六

將」，不單成為148名畢業警

員之一，更獲得薛富杯和銀

笛兩項殊榮。 王維寶攝
■ 一 共 有

148名畢業

警員參與香

港警察學院

結業會操。

香港文匯報

記者

王維寶攝

■王小姐(後右一)剛來港定居適逢廟

會，與家人首次到車公廟參拜。

香港文匯報記者羅繼盛攝

■李小姐特意帶同兒子參加廟會，希望透過活

動教導兒子孝順父母。 羅繼盛攝

■伊萊克斯集團在世界各地海洋收集垃

圾，製成「海洋瑰寶」吸塵機。

伊萊克斯集團提供

■俊和發展集團和伊萊克斯集團等10間企

業獲環保生態協會頒發「環保生態貢獻大

獎」。 香港文匯報記者羅繼盛攝

盧彥蕓獲頒施禮榮盾、榮

譽警棍及警務處處長學業成

績優異證書3項榮譽。
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▲

油混雜質險墮機 國泰告2油商索償
香港文匯報訊（記者 杜法祖）國泰航

空一架空中巴士前年4月由印尼飛抵香
港時，因引擎故障要緊急降落，其間輪
胎爆裂起火，300多名乘客慌忙疏散，
國泰調查後發現事故乃飛機燃油有雜質
引致，另一架航機的燃油亦受污染，遂
於日前入稟高等法院向2間燃油供應商
索償，金額有待評估。

入稟狀指，位於新加坡的首答辯人
World Fuel Services (Singapore) Pte Ltd，
2003年開始與國泰簽訂燃油供應合約，
並安排位於印尼的次答辯人Pt Pertamina
(Persero)向國泰供應燃油。國泰有2架航
機分別於前年4月12日及13日，在印尼
泗水的國際機場注入由答辯人提供的燃
油後，第一班航機的引擎出現不穩定壓
力，幸仍可以在香港國際機場安全降
落，但第二班航機則出現嚴重引擎故
障，前年4月13日被逼緊急降落香港國

際機場，309名乘客及機組人員需緊急
疏散。

據報道指，當日抵港的國泰航機兩邊
引擎先後失去動力，被逼緊急降落，由
於輪胎與地面強烈磨擦，導致6個輪胎
爆裂起火，全機人員要由逃生滑梯疏
散，造成8人受傷。

燃油藏微粒不符國際標準
國泰在入稟狀指，兩班航機的引擎問

題，是由於2名答辯人供應的燃油被球
狀微粒污染所致，不適宜作為燃油，亦
不符合國際標準，2名答辯人明知燃油
會影響航機及乘客安全，故有責任保證
燃油的質量。國泰現要求2名答辯人賠
償航機機身受損、退票予乘客的費用、
支付乘客的賠償金、航班取消及延誤、
人力資源調配所引致的額外開支等損
失。


